

Soirées comédie club à l'espace Malraux : le festival de vannes

Jeudi 26 septembre, ce sera soirée vannes et blagues caustiques à l'espace Malraux de Geispolsheim. Quatre jeunes humoristes amateurs locaux monteront sur la scène éphémère du hall/bar de la salle de spectacles pour une première session dédiée au stand-up. Trois autres rendez-vous sont programmés durant la saison.

Dès de fard, pas d'artifice. Le stand-up est un spectacle à part entière. Dans une ambiance intimiste, à quelques mètres d'un public lové dans un fauteuil du bar de la salle, un verre à la main, une planchette de charcuterie posée sur la table, l'humoriste s'adresse directement à l'auditoire, seul, avec pour unique accessoire un micro à la main.

Deux heures de vannes et de punchlines

Fini les sketchs, les personnages travaillés. Place ici à l'intime et à l'autodérision. Le jeune talent en devenir dispose de quelques minutes pour conter son histoire, blague sur sa vie, ses expériences du quotidien de façon caustique.

que et balancer sans vergogne un maximum de vannes, comme un boxeur distribue les coups.

Il commente la politique, se gausse de la culture populaire, égratigne les relations et l'expérience humaines. Il joue aussi avec le public, le taquine. La singularité constitue la matière première de son show. L'exercice n'a pas de limite. Seul l'humour est juge.

C'est à cette performance à la fois minimaliste et exigeante que quatre jeunes talents, âgés de 19 à 30 ans, vont se livrer cette saison à l'espace Malraux. Les Grums, Ouutch, Pitch et Laurine de France vont brûler les planches sous l'égide du maître de cérémonie Clément Lefebvre, qui usera également de son talent d'humoriste lors de spectacles.

Cette joyeuse troupe de jeunes, parmi les plus drôles de la nouvelle scène alsacienne de stand-up, est encore peu connue du grand public, mais elle ne dépareille pas quand il s'agit de plonger une salle dans l'hilarité. À Geispolsheim, elle promet trois heures de punchlines et de sarcasme par soirée. Attention, ça pique parfois.



Figures montantes du stand-up alsacien, Thomas et Florian Muller, alias Les Grum's, jouent un spectacle à deux visages : une rareté dans le milieu du stand-up. Photo Franck Duchesne

• Guillaume Erkert

Comédie club, les jeudis 26 septembre et 19 décembre 2024, 28 janvier et 25 mars 2025, à partir de 19 h 30 à l'espace Malraux, place André-Malraux à Geispolsheim. À partir de 10 ans. Entrée libre, plateau. Place à réservé sur le site internet de l'espace Malraux.

Si l'humour a toujours été présent dans la programmation de l'espace Malraux, cette soirée thématique dédiée à la nouvelle génération de comédiens est une première. « Le temps de jeu est souvent court manque à ces jeunes », souligne Farid Mouchabataï, responsable culturel de la commune de Geispolsheim. Il n'y a pas assez d'opportunités de jouer, pas assez de contacts, pas encore l'expérience pour certaines scènes. » L'espace Malraux fonctionne comme un tremplin, une opportunité de jouer, de s'affirmer et de se faire connaître. Et accessoirement, pour le public, de passer une bonne soirée à rire franchement. Il